
Protokoll der Mitgliederversammlung am 23. September 201  7

Beginn: 14:07  Uhr bis  14:50  Uhr

Teilnehmer: 22 Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste), Frau Christmann, Herr Bangert, Frau 
Breitner, Frau Bremus, Frau Bausch-Frisch, Sr. Wiltrud haben sich entschuldigt.

1. Begrüßung
Herr Will begrüßt alle Anwesenden.

Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig mit 22 Mitgliedern.  

Die Einladung wurde in der „Rheinpfalz“ am 09.09.2017 fristgerecht veröffentlicht, sowie per 
Email und den Mitgliedern ab 75 Jahren per Post zugestellt.
Sie wurde auch auf der Homepage der Schule veröffentlicht.

Die Tagesordnungspunkte werden wie vereinbart angenommen.
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 24.09.2016 wird genehmigt.

2. Bericht des Vorsitzenden
Herr Will berichtet aus den letzten Sitzungen und bezieht sich dabei auf den Inhalt des 
versendeten Mitgliederbriefes 2016/2017.
Insgesamt fanden in der letzten Amtszeit 3 Sitzungen statt.

Es gab die in den Sitzungen und dem folgenden Kassenbericht erläuterten jährlichen 
Ausgaben.

Die Einladung in der Rheinpfalz am 09.09.2017 schlug mit Kosten von 280,36 € (Vorjahr 
264,54 €) zu Buche. Per Mail ging diese auch an 265 Adressen, davon waren 7 nicht 
zustellbar, 2 Kündigungen erfolgten daraufhin direkt.
Per Brief ging die Einladung auch wieder an alle Mitglieder ab 75 Jahren. Insgesamt waren 
dies 54. Davon ist ein Mitglied in 2016 verstorben und 2 Briefe hatten eine unbekannte 
Adresse 0000, zur Post gingen dann 51 Briefe, die 35,70 € Porto kosteten.

Herr Will bedankt sich bei der Schulleitung für die stets vertrauensvolle Zusammenarbeit und
bei allen Mitgliedern für die finanzielle Unterstützung des Freundeskreises.

Ebenso bedankte sich Herr Will bei Frau Breitner für die Fotos, bei Frau Heckmann für die 
Erstellung und den Versand der Geburtstagskarten, bei Frau Schmalenbach für die vielen 
kleinen Besorgungen (Plaketten, Blumen, Buchpreise, usw.), bei Herrn Bangert für die Kas-
senführung, bei Frau Christmann für die langjährige Schriftführung, bei Frau Bremus, die 
diese kurzfristig übernommen hat und bei Frau Weingart und Frau Rinnert für die Kassen-
prüfung.

Ein besonderer Dank geht an Sr. Gertrud in ihrer Funktion als Bindeglied des Freundes-
kreises zur Schule und Herrn Dr. Brunner als Ansprechpartner und Pfleger der Homepage. 

Weiter bedankt sich Herr Will bei allen Helferinnen und Helfern für die Mitarbeit im Freundes-
kreis, beim  Aufbau, Abbau, Blumen und Kuchen für das Ehemaligentreffen.



3. Kassenbericht
Frau Schmalenbach informiert über die Einnahmen und Ausgaben, in Vertretung für Herrn 
Bangert. Hier die wichtigsten Punkte als Auszug. Der ausführliche Kassenbericht ist dem 
Original als Anlage beigefügt.

Einnahmen vom 01.01.2016 – 31.12.2016
Beiträge, Spenden, Ehemaligentreffen, 15.007,56 €

Ausgaben vom 01.01.2016 – 31.12.2016
Buchpreise/Ehrungen, Zuschuss zu Klassenfahrten,
Zuschuss Schulbücherei, div. Rechnungen wie z. B.
Zuschuss Unterhalt Vivarium, usw. 6.666,62 €

Anfangsbestand Girokonto 4.209,18 €
+ Anfangsbestand Tagesgeldkonto 15.091,29 €
+ Einnahmen 15.007,56 €
+ Zinsen Tagesgeld 00,00 €
- Ausgaben                                                                                 6.666  ,62 €
Gesamtguthaben per 31.12.2016 27.641  ,41 €

davon Girokonto 4.641,41 €
Tagesgeldkonto 23.000,00 €

Mitgliederstand zum 17.09.2017: 734 Mitglieder

4. Bericht der Kassenprüfer
Frau Weingart bestätigt die ordnungsgemäße und gute Führung der Kasse. Sr. Gertrud stellt
den Antrag auf Entlastung der Kasse. Einstimmig wird die Entlastung erteilt. 

5. Aussprache
Zum Kassenbericht wurde die Frage gestellt, wie die Gelder ausgegeben werden, die sich 
momentan im Tagesgeld befinden. Herr Will erteilt die Auskunft, dass der Verein vom Fi-
nanzamt geprüft werde und es die grundsätzliche Auflage gebe, das Geld nicht nur zu spa-
ren, sondern satzungsgemäß auszugeben. Im Vorjahr wurden dazu die schon lange anvisie-
ten Bänke für den Außenbereich angeschafft. In diesem Jahr stehen schon größere Anschaf-
fungen an, z.B. Smartboards. Dafür werde das Geld momentan bereit gehalten.

Eine weitere Frage war die Werbung des Freundeskreises. Herr Will bezieht dazu Stellung 
und betont, dass keine individuellen Werbeveranstaltungen stattfinden. Jedoch wird in den 
Abschlussfeiern immer persönlich auf den Freundeskreis hingewiesen und den Absolventin-
nen ein eigenes Anschreiben und ein Mitgliedsantrag zum Zeugnis beigefügt. Ebenso wird 
allen Neuzugängen ein solches Schreiben mit Aufnahmeantrag im ersten Elternbrief mit 
gegeben. Auch am Ehemaligentreffen machen wir gezielt Werbung. Die Resonanz aus 
diesen Aktionen ist erfolgreicher als andere Werbemaßnahmen.

Sr. Mathäa bedankt sich beim Freundeskreis für die ehrenamtliche Tätigkeit und die finanzi-
elle Unterstützung der Schule. Als Beispiel führt sie die Bänke im Außenbereich auf, die sehr
gut von den Schülerinnen angenommen werden.

Frau Kohlmeyer-Gehm bedankt sich auch für die Arbeit und findet auch die Einbindung der 
SV, die einmal jährlich zu r Vorstandsitzung eingeladen werden einen tollen Erfolg, da hier 
die Schülerinnen mit eingebunden werden und sich der Verein als auch die Schülerinnen 
kennen lernen.

Anm.: Frau Gemmecker-Gropp muss die Veranstaltung verlassen, 21 Stimmberechtigte ver-
bleiben.

6. Entlastung des Vorstandes
Entlastung beantragt von  Sr. Franziska. Einstimmig (19), bei zwei (2) Enthaltungen erfolgt!



Vor der Wahlhandlung gibt Herr Will noch bekannt, dass alle Vorstandsmitglieder sich zur 
Wiederwahl bereit erklärt haben. Nur Frau Christmann hat den Posten als Schriftführerin aus
persönlichen Gründen niedergelegt. Frau Bremus hat diese Aufgabe kommissarisch über-
nommen und würde dafür zur Wahl stehen.

7. Wahl eines neuen Vorstandes
Wahlleiterin: Frau Heckmann

Wahl der/des Vorsitzenden:
Vorschlag: Herr Will, 
Per Akklamation wird Herr Will, bei einer (1) Enthaltung, gewählt.

Wahl der/des Stellvertreters:
Vorschlag: Frau Schmalenbach
Per Akklamation wird Frau Schmalenbach mit einer (1) Enthaltung gewählt.

Wahl der/des Schatzmeisters:
Vorschlag: Herr Bangert
Per Akklamation wird Herr Bangert einstimmig gewählt.

Wahl der/des Schriftführers:
Vorschlag: Frau Irene Bremus
Per Akklamation wird Frau Irene Bremus einstimmig gewählt.

Wahl der Kassenprüfer:
Vorschläge: Frau Rinnert und Frau Weingart 
Per Akklamation werden beide zusammen mit zwei (2) Enthaltungen gewählt.

Alle nehmen die Wahl an.

Vorschläge der Beisitzer:
Bisherige Beisitzer: Frau Breitner, Frau Heckmann, Frau Mesenbrock-Lauer, Frau Weingart, 
Frau Rinnert, Frau Christmann, 
Neue Vorschläge: Frau Rothe Marion, Frau Weingart Ann-Kathrin,

Vertreter SEB – wird in der konstituierenden Sitzung erst gewählt. Danke an Frau Bausch-
Frisch !

Danke an alle im Vorstand und alle Helfer und Spender und natürlich alle Mitglieder ohne 
deren finanzielle Unterstützung unsere Arbeit gar nicht möglich wäre.

8. Wünsche und Vorschläge der Mitglieder

> Keine

9. Verschiedenes
Herr Will weist nochmals darauf hin, dass das Protokoll der Mitgliederversammlung auf der 
Homepage der Schule veröffentlicht wird und wünscht zum Abschluss der Sitzung allen 
Anwesenden noch einen schönen und angenehmen Nachmittag.

Nächste Vorstandssitzung am : 12. März 2018  um 18.00 Uhr.

Protokollführung:  Michael Will  Kaiserslautern, 23.09.2017
Sitzungsleiter:  Michael Will
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